

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.-Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por D. Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.-Tel. 25

Año XXX.—Número 7.611

Segovia.—Jueves 25 de Septiembre de 1930

Correspondencia: Apartado núm. 11

## El plebiscito de la superficialidad

Por JOAQUÍN MARÍA DE NADAL.

Durante cinco o seis meses, aproximadamente, sin descanso, ha sido proyectada en un cinematógrafo de Barcelona cierta película sonora que ha alcanzado, por lo visto, un éxito extraordinario.

Millares y millares de personas, durante doscientos días o más, han formado filas interminables para pagar, a precios caros, unas localidades que eran insuficientes para contenerlas. Han desafiado el frío, el calor, la lluvia, el viento, los elementos, todos, materiales, y aun los morales—la Cuaresma y la Semana Santa, por ejemplo—para poder oír y para poder ver, durante un par de horas, una música y unas figuras más o menos agradables a los sentidos.

Ha sido, en una palabra, lo que, en el lenguaje de la propaganda pelucada, se llama un «acontecimiento».

No crea el lector que trato de hacer la apología de ella, ni tampoco su crítica; aun cuando mucho pudiera decirse en el camino de la última. Si se tratase tan sólo de un «acontecimiento» cinematográfico, no diría sobre él una sola palabra; pero lo grave del caso es que ha sido un verdadero acontecimiento social, y esto sí que merece la pena de comentarse, sobre todo en el momento en que se anuncian las posteriores representaciones y adquiere el comentario la fuerza de la moraleja.

Esta película ha sido, para Barcelona, una verdadera preocupación; para los que la han visto y para los que no la han visto. Los primeros han tenido que preocuparse para verla; los segundos para huir.

He de confesar, con sinceridad, que cuando mis atenciones o la casualidad me llevaban a pasar por delante del teatro en que la película se proyectaba y veía las colas, interminables, de gentes que esperaban el privilegio (¿) de pagar unas pesetas para verla, pasaba por dura prueba mi fe indestructible en nuestro pueblo.

—Y, al decir pueblo, me refiero a todos: al de arriba y al de abajo; que de todo había en las comitivas expectantes.—Y si el día era laborable y la hora, una de las de la tarde, aumentaba mi preocupación.

«Como es posible—me decía—que esas gentes estén tan desocupadas o comprendan tan mal sus obligaciones, que les sea posible perder dos o tres horas en halago momentáneo de sus sentidos, con sacrificios de un dinero que no les sobra o que, en todo caso, hace falta en una inmensidad de hogares modestos? ¡En cada barraca barcelonesa podría comer toda una familia con lo que uno solo de aquellos ciudadanos iba a pagar por un disfrute momentáneo!

Yo he visto la ciudad—pensando—convulsionada de entusiasmo o de enojo, entristecida o gloriosa, por movida siempre por grandes ideales, por magníficas pasiones, por dolores aplandados o por supremas esperanzas... y he aquí que, en los momentos de preocupación presentes, cuando el presente y el futuro aparecen igualmente oscuros y enigmáticos, esta ciudad no encuentra otro reactivo contra el brutal aplandamiento de la incertidumbre que una linterna mágica, proyecta algunas escenas de amor que se esfuman, con la rapidez de todo tiempo perdido, dejando, en la retina y en el pensamiento, una loca zarabanda de bríos y de pantorrillas, una contorsión púdica de la vida.

El éxito de esta cinta cinematográfica representa, pura y simplemente, la consagración de la superficialidad de una generación que, en lugar de educarse en los libros, en las cátedras, en los hospitales, en las iglesias, en el trato de los pobres y aun en la misma maravillosa escuela de la vida cotidiana, ha ido a buscar sus textos pedagógicos en los estudios de Hollywood o en las playas de Galvestón.

Las gentes educadas en la lucha del diario vivir están en condiciones de sentir y actuar y vibrar al impulso de magníficas inspiraciones o de ideales redentores; pero de las personas educadas en la escuela de un cine escandaloso y absurdo—tal como es el cine contemporáneo en su generalidad—nada puede esperarse más que un lagrimón romántico delante de la desgracia, o un salto de acróbata delante del peligro.

Yo no sé el número de espectadores de la película famosa, que arrojarán las estadísticas cuando se haga el recuento definitivo; pero no me parece imposible que asciendan a varios centenares de miles... tal vez a algún millón... Es una cifra muy elocuente, ¡muy triste! ¡Casi un plebiscito...! El plebiscito de nuestra superficialidad!

Tal vez fuera oportuno ofrecer este inventario de nuestra ligereza espiritual a cuantos se interesan por la educación de los pueblos y creen, con una fe magnífica y redentora, que la vida de las naciones es algo más que la conjunción ultramoderna de un «cocktail», un «jazz», un «maillot» y una película sonora.

## La organización conservadora inglesa

«La Epoca», en un artículo que puede servir de lección a todos los partidos políticos españoles, señala la organización de los conservadores ingleses, como ejemplo que debe ser imitado:

«Los ingleses—dice—no reclutan al azar sus huestes conservadoras; las educan desde la infancia. Hay una orientación, una conducta, una escuela de ciudadanía. Y lo mismo que para la enseñanza en general se toma al niño así para la política también se le prepara desde la niñez. Niños conservadores, jóvenes conservadores, hombres conservadores; todos formados culturalmente, sin reclutamientos adventicios y casuales del que siente despierta una ambición, la sirve y le tiene sin cuidado el cambio si sufre una decepción en el logro de sus propósitos.

El partido conservador inglés es una cosa sólida. No se halla a merced del hombre, sino de la organización. No es emanación de un jefe, sino, por el contrario, es el jefe el representante de las organizaciones.

Y estas abarcan asociaciones, «clubs», Prensa, fondos. Los jóvenes se adiestran para el Parlamento y para los comicios en comicios figurados y en Parlamentos ficticios; pero en esto que aquí quizá se llama jugar a la política está el secreto de que los hombres tengan hábitos políticos, conciencia política y sean una fuerza tanto para la acción como para el sacrificio.

La política no debe ser ni un deporte, ni un capricho, ni una perpetuación de la especie. Tiene que ser ejercicio de un deber, sacrificio, cumplido unas veces en los cargos, otras en la Prensa, otras en el Parlamento, otras en la más sencilla vida

ciudadana. Los conservadores españoles tienen el deber de que su partido sea el más fuerte en inteligencia, el más rico en ideales, el más pródigo en gastos de propaganda.

Cada conservador tiene que aportar lo que pueda: su pluma, su palabra, su dinero. Todo sirve, todo conduce al mando. Y el mando no es codicia, ni es ampliación: es posibilidad de que prevalezcan las propias ideas.

Quienes se acercan más en España a las organizaciones políticas inglesas son los radicales, los socialistas, los sindicalistas. El conservadurismo, que en España alcanza a las cuatro quintas partes de la nación, está en el deber de organizarse, y la organización ha de ser urgente.»

## La importación del maíz y lo que ahora pretenden los ganaderos

Leemos que una comisión de importadores de maíz de Bilbao, Santander, Asturias, Valencia y Cartagena, ha visitado al director general de Comercio y subsecretario del ministerio de Economía para exponerles la necesidad de que al maíz importado a tenor del último Real Decreto, se le aplique reducción de derechos arancelarios, habida cuenta que, de aplicarse a dicho maíz el derecho de diez pesetas oro, resulta a precio inasequible para las necesidades del consumidor.

Es lamentable lo que ocurre. A la importación de maíz se opusieron todos los elementos no ganaderos fundándose en razones de índole económica y en la alegación de que no era necesario ese maíz en España. Pero los ganaderos laboraron cuanto fue necesario para que fueran atendidas sus aspiraciones, y en contra de la opinión de millones de labradores y fabricantes, fué autorizada la importación que había de dificultar más y más el mercado de piensos, como se ha observado desde que dicha disposición de importar maíz se puso en vigor.

Ganaron los ganaderos montañeses, catalanes y levantinos. Se conformaron con que se aplicara a dicho maíz el derecho de 10 pesetas oro, con lo que resultaba a un precio fabuloso. Ahora, logrados sus propósitos, hacen la observación de que es imposible importar a ese precio y piden que se reduzcan los derechos arancelarios. Buena maniobra que hemos observado en diferentes épocas. Primero, lograr la importación en las condiciones que el Estado quisiera imponer; abierta la importación, se inauguraría un período

## Anciano herido gravemente de un disparo

Santiuste de San Juan Bautista, 25. En el sitio conocido por «Alto de Sanchón», de este término municipal, ha ocurrido un suceso lamentable.

El joven de diecisiete años, Leoncio Martín, disparó una escopeta contra el anciano de setenta y dos años Pedro Sanz Heras, produciéndole dos heridas graves en el brazo derecho, de las que fué curado por el médico titular de esta localidad. Se ignoran las causas que motivaron la agresión del mencionado joven contra el pobre anciano.

El Juzgado entiende en el asunto.

## Una reunión de los liberales

Se impone el concurso de todos. No reclamarán ahora el Poder. Las Cortes ordinarias y no constituyentes. Hablarán con don Melquiades

San Sebastián, 24.—El conde de Romanones y don Miguel Villanueva almorzaron hoy en Fuenterrabía, y después se trasladaron a Villa Alhucemas, en Hendaya, donde se reunieron con el señor García Prieto y don Santiago Alba, para tomar el té.

Esta reunión ha sido tema del comentario. Aunque se han mostrado poco explícitos en sus referencias los prohombres liberales, se sabe que cambiaron amplias impresiones respecto a la actual situación política del país, y que hubo completo acuerdo en los juicios que sobre ella formularon.

Otra nota que recogen los comentaristas es la asistencia del señor Villanueva y su conformidad absoluta con los temas puestos a deliberación. Uno de ellos, y de los más principales por cierto, ha sido el de la necesidad de que sean ordinarias las primeras Cortes que se constituyan, descartándose la conveniencia y la posibilidad de unas constituyentes. La asistencia por tanto, del señor Villanueva a esta reunión es muy significativa, puesto que el ex presidente del Congreso fué uno de los paladines de la teoría de las constituyentes.

Desde luego, el rumor circulado estos días—y que ha recogido algún periódico—acerca de la eventual presidencia del señor Villanueva en el Gobierno que en su día pudiera surgir de esta concentración liberal, carece de absoluto fundamento. El espíritu de los reunidos es que la jefatura de esta concentración la ostente únicamente el señor Alba, y en esto el acuerdo ha sido firme.

La concentración de liberales no ha pensado ni un momento en la petición del Poder, ni en adoptar acti-

de negociaciones con el Gobierno, ante el que se expondrían las razones que aconsejaban la reducción de derechos. ¿Recuerdan los labradores lo que sucedió con la importación de trigo? Primero entraron enormes cargamentos pagando un recargo de 7 pesetas oro sobre la tarifa ordinaria, lo cual hacía que el caudal extranjero llegara a nuestros mercados en pésimas condiciones económicas para luchar con el nacional. Pero después, los interesados en que esos derechos se redujeran, encontraron medio para que se les atendiera; «España no tenía suficiente trigo para atender a su abastecimiento!» Y se formaron estadísticas y se hicieron pronósticos para obtener la consecuencia prevista por los fabricantes y almacenistas. (Se llegó a devolver los derechos arancelarios...)

El momento, en cuanto al maíz se refiere, presenta los mismos síntomas. Y si no hay una tenaz oposición y no se labora cerca del Gobierno en contra de las pretensiones de los susodichos ganaderos del litoral, veremos cómo se reducen los derechos del maíz hasta lo imprevisto, que vendrán a agravar el mercado de manera que los piensos que hay en poder de los productores y fabricantes, apenas tendrán salida. Es preciso contrarrestar las negociaciones de los productores del Norte y Noroeste. Es preciso salir al paso de maquinaciones que tan enormemente repercuten en nuestros mercados y en la economía nacional. Es necesario que acabe de una vez el estado de cosas por el que, un gremio, por muy respetables que sean sus intereses, «mango» a capricho los mercados nacionales.

†  
EL SEÑOR

### Don Higinio Pérez Calvo

FALLECIO EN MADRID EL DÍA 23 DE SEPTIEMBRE DE 1930  
a los 29 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Gerardo Pérez y doña Fernanda Jorge; hermanos doña Rufiniana, don Anatolio, don Teodomiro, don Gerardo y don Francisco; abuela doña Ignacia Maroto; tíos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan asistan a la misa de funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará el sábado, día 27, a las nueve de la mañana, en la iglesia de Bercial (Segovia), por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Romanones ha desmentido ante los periodistas la supuesta combinación ministerial sobre la base de una concentración liberal. Pasado mañana regresará a Madrid.

**PARA MAÑANA: «La persistencia de la Dictadura», por Gabriel Alomar, y «El árbol de los conventos», por Alberto Camba**

## De la Asociación de Municipios de la provincia de Segovia

Una circular

En uno de los últimos números del «Boletín Oficial» de la provincia se inserta una circular del alcalde de esta ciudad, presidente de la Asociación de Municipios de la provincia, interesándose el inmediato ingreso de las cantidades asignadas a cada uno de los Ayuntamientos pertenecientes a dicha Asociación, en razón a tener que subvenir aquélla a los gastos que la ocasión el próximo Congreso municipalista de Valencia.

Dicho señor alcalde nos ruega llamemos la atención de los Ayuntamientos segovianos acerca de la referida Circular, indicándonos a la vez, para que lo hagamos público, que girará el importe de dicha cuota semestral, que equivale al medio por mil del importe del presupuesto de ingresos de 1929, contra aquellos Ayuntamientos que no verifiquen el ingreso antes de fin de este mes.

## Peregrinación Tercera en Segovia

Cultos religiosos en la Cueva de Santo Domingo

Anoche, en el tren de las ocho y cincuenta y ocho, llegó a esta capital, procedente de Madrid, un nutrido grupo de terciarios dominicos, entre los cuales figuraban más de cuarenta señoras.

Con ellos vinieron el obispo indochino del Tonkin y cuatro priores de órdenes religiosas. Los peregrinos se trasladaron, desde la estación férrea, a la iglesia del convento de Madres Dominicas, en varios autobuses.

Después de una breve visita a dicha iglesia y un corto descanso para cenar, se dirigieron, procesionalmente, cantando el rosario a la cueva de Santo Domingo, en el Hospicio, donde pasaron la noche entregados a diversas prácticas religiosas.

A las tres de la mañana se ofició misa de comunión general y a las cinco hubo una procesión eucarística, subiendo después, en procesión, a la ciudad, los peregrinos, yendo a la iglesia de las MM. Dominicas, cantando otra vez el rosario.

A continuación salieron para Madrid en uno de los primeros trenes de la mañana.

Se vende coche «Fiat» 609, buenas condiciones, toda prueba. Razón, Carretas, 1.

**J. ROMERO.-ODONTÓLOGO**

ENFERMEDADES DE LA BOCA Y DIENTES

Pesetas		Pesetas	
Extracciones sin dolor.....	5,00		
Dientes de porcelana, desde.	5,00	Aparatos de caucho, completos, desde.....	150,00
Coronas oro de libra, desde.	50,00		
Dentaduras sin caucho ni paladar. Último adelanto científico			
Correcciones de Ortodoncia. Estomatología.			
Luz Ultravioleta. Electroterapia etcétera.			
Consulta diaria en Segovia: de diez a una y de tres a siete			
PIDAN HORA AL TELEFONO 46			
<b>CERVANTES, 28, PRINCIPAL IZQUIERDA</b>			
TALLERES Y LABORATORIOS PROPIOS			
::: Consulta en Cantalejo, los viernes :::			

## La protección a los huérfanos del Magisterio

Para que llegue a conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar, se noticia que los organismos provinciales, de dicha Institución, en sesión celebrada el día 23 del actual, han quedado completa y definitivamente constituidos en Segovia, de la manera siguiente:

Junta directiva

Presidente, doña Fernanda Campos y López, profesora de Normal; secretario, don Anastasio del Real y Gil, maestro nacional; tesorero, doña Asunción Quinzanos y Navarra, maestra nacional; contador, don Desiderio López y Velicia, maestro nacional; vocales, doña María Paz Alfaya y López y don Antonio Ballesteros y Usano, inspectores, y doña Mercedes Casero y Sánchez, maestra nacional.

Comité Ejecutivo y Tutelar

Doña María Paz Alfaya y López, don Antonio Ballesteros y Usano, doña Mercedes Casero y Sánchez. Accidentalmente, tienen su domicilio en la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad.

## Sociedad Filarmónica

El concierto del viernes

Nuestra Sociedad Filarmónica ha organizado el concierto correspondiente al mes de Septiembre, contratando a la bella y notable pianista madrileña—ya conocida por nuestro público, por haber actuado varias veces en diversos actos en esta capital—María Teresa García Moreno.

La señorita García Moreno es una artista de exquisito temperamento, escuela depuradísima y talento musical poco común; una concertista de piano que puede clasificarse entre los de primera fila.

El concierto tendrá lugar mañana, viernes, en el teatro Juan Bravo, a las siete de la tarde, y se ajustará al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

Tocata y fuga.—Bach.  
Sonata en «do sostenido menor» (Claro de luna).—Beethoven.

SEGUNDA PARTE

Jeux d'eau.—Ravel.  
Dos vals.—Chopin.  
Berceuse.—Hilnsky.  
Jardins sous la pluie.—Debussy.  
Mazepa (estudio de ejecución transcendental).—Liszt.

TERCERA PARTE

Danza ritual del fuego (de El amor brujo).—Falla.  
El puerto Triana, de la suite Iberia.—Albéniz.  
Rapsodia núm. 12.—Liszt.

## Jabón Zotal

Cura sabalones y grietas

Venta de una pira de 2'0 reses lanarres, merinas trashumantes, de todas edades. Para verlas y tratar de ellas, con Juan Martín Arribas, en Escarabajosa de Cabezas.

## Casa Sessé

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que por exceso de existencias en sus grandes almacenes de muebles y tapicería, liquidará parte de los mismos para dar cabida a la gran producción de sus renombrados talleres mecánicos.

Los precios que registrarán durante dicha liquidación en el presente mes y próximo Octubre, son verdaderamente extraordinarios por lo económicos.

Segovianos, aprovechaos de esta única ocasión para amueblar vuestra casa con elegancia, solidez y economía, lema de esta casa.

**VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS**

Proyectos y presupuestos, gratis

**Juan Bravo, 36** JUNTO A LA ZAPATERIA «LOS CHICOS»

Frente a la estatua de Juan Bravo

### El rendimiento de la cosecha se aproxima a cuarenta millones de quintales

Según los cálculos hechos por «La Industria Harinera», se calcula la cantidad de trigo recogida en 39.888.000 de quintales métricos, y como las necesidades para el consumo son poco más o menos 39 millones, sobrarán de medio a un millón de quintales.

La cantidad es suficiente y la calidad regular. Pero, según dice el órgano de los harineros, «no hay que pensar en importaciones, porque se confía en que el trigo tenga durante toda la nueva campaña aceptación constante por parte de la molinería nacional.

La cosecha se presentaba magnífica. Un Mayo excesivamente húmedo la estropeó, excepto en Aragón, donde se ha recogido excelente. Forma contraste con lo sucedido el año pasado, en que las cosechas de cereales de Aragón fueron malasísimas.

Zaragoza figura la primera entre las provincias de España; le sigue Huesca. Han participado de la buena cosecha aragonesa las provincias de Soria, en la zona frontera con la región aragonesa, y Cuenca. No así Teruel, que, demasiado desplazada del Aragón geográfico y climático, ha tenido sólo una cosecha regular.

También damos a título de información las siguientes cifras globales de las demás cosechas del gran secano español.

La de cebada, con 21.000.000 de quintales métricos, corriente; la de centeno, con 5.000.000, es regular; la de avena, con cerca de 7.000.000, es normal; la de habas, con unos 2.000.000, lo es también; la de algarroba, con 700.000 quintales, es mala; la de yerros, con 400.000, es muy mediana, y la de garbanzos, también ha sido muy mala, en general.

#### Las provincias españolas por orden de su cosecha triguera en 1930

PROVINCIAS	Producción de la actual cosecha	CALIFICACION
Zaragoza	2.810.500	Superior
Huesca	2.450.000	Superior
Cuenca	2.240.100	Buena
Badajoz	2.009.915	Buena
Salamanca	1.891.400	Buena
Granada	1.790.611	Regular
Toledo	1.658.000	Buena
Navarra	1.581.000	Regular
Valladolid	1.485.600	Regular
Córdoba	1.389.925	Regular
Albacete	1.369.000	Regular
Burgos	1.614.640	Mediana
Cáceres	1.244.470	Buena
Palencia	1.088.000	Regular
Guadalajara	1.087.700	Buena
Ciudad Real	1.056.407	Buena
Málaga	961.030	Buena
Soria	950.000	Buena
Sevilla	945.000	Mediana
Lérida	885.001	Regular
Murcia	864.000	Mediana
Barcelona	834.000	Buena
J León	723.200	Mediana
Segovia	723.500	Mediana
Zamora	697.000	Mediana
Baleares	648.923	Regular
Ternel	632.500	Regular
Madrid	596.300	Regular
Avila	521.891	Mediana
Tarragona	423.800	Regular
León	427.510	Regular
Huelva	361.030	Mediana
Alicante	301.380	Regular
Alava	283.526	Regular
Vallencia	249.600	Buena
Castellón	228.700	Regular
Coruña	214.495	Mala
Gerona	211.103	Mala
Lugo	197.255	Regular
Lugo	155.000	Regular
Cádiz	152.000	Buena
Vizcaya	88.100	Mediana
Gipuzcoa	78.410	Regular
Almería	75.780	Mediana
Oviedo	64.990	Mala
Pontevedra	26.000	Regular
Santander	25.000	Regular
Orense	14.400	Regular
<b>Totales..</b>	<b>39.888.970</b>	

#### LOS CONFLICTOS SOCIALES

### Anoche quedó resuelta la huelga de Lugo

Un muerto y varios heridos en Santiago. Para hoy está anunciada la huelga en Pontevedra

#### Termina la huelga

Lugo, 25.—Ayer tarde llegó el comandante de Seguridad, don José Castillo, acompañado del teniente del mismo Cuerpo, que viene a instruir diligencias por los sucesos ocurridos el día 6. De las calles se retiró la mayoría de la Guardia civil, pues la tranquilidad es completa. A las cuatro de la tarde se celebró la Asamblea anunciada en el Círculo de Bellas Artes para tratar de la solución del conflicto. Presidieron el presidente de la Cámara Patronal y los de las sociedades obreras. El primero pronunció breves palabras recomendando la vuelta al trabajo, y normalizar la vida de la ciudad. El representante de los obreros hizo iguales manifestaciones. Se concedió un amplio voto de confianza a la Mesa, y se acordó que a las doce de la noche cesara la huelga y reanudar los trabajos. La comisión nombrada seguirá funcionando hasta lograr conseguir del Gobierno atienda las conclusiones formuladas.

#### Graves desórdenes en Santiago

Lugo, 25.—A última hora de la noche se han recibido noticias de Santiago, participando que en una refriega con la fuerza pública, ha resultado un hombre muerto y varios heridos. Se ignora hasta ahora la filiación del muerto, pues mientras unas versiones aseguran se trata de un estudiante, otras dan a la víctima como de oficio obrero albañil. Se han practicado numerosas detenciones y los ánimos están muy excitados. Después de ocurrido el choque con la fuerza pública un numerosísimo grupo de estudiantes y obreros penetró en manifestación airada en la Universidad y destruyó los retratos del ministro de Economía, señor Rodríguez de Viguera, y del rector, señor Rodríguez Cadorso. Se asegura que el autor del disparo ha sido un guardia de Seguridad, pero nada en firme se puede decir.

#### Pontevedra ha anunciado la huelga

Vigo, 24.—Por solidaridad con los huelguistas de Lugo, se va extendiendo el paro a diferentes pueblos de Galicia, anunciándose para mañana en Pontevedra.

#### Los obreros de Mataró y de la fábrica Griffi

Barcelona, 25.—El gobernador civil, general Despujols, manifestó ayer que había quedado resuelta satisfactoriamente la huelga que sostenían los obreros de una fábrica de tintes de Mataró. Agregó que había recibido un telegrama del gobernador de Lugo, participándole que a

pesar del conflicto obrero planteado en aquella población, la expedición de ganado para el abastecimiento sale de Lugo con toda normalidad. Noticias recibidas de Villanueva y Geltrú dicen que ayer han entrado al trabajo los obreros de la fábrica Griffi.

#### Buscando solución para la huelga de Lérida

Lérida, 25.—Durante el día de ayer continuaron las gestiones comenzadas por una personalidad, encaminadas a encontrar la solución a la huelga. Tanto patronos como obreros están dispuestos a llegar a un arreglo. Los salarios fijados son: cinco pesetas para los peones de nueve a diez y seis años, siete para los de mayor edad, y el día primero de Mayo se elevarán en cincuenta céntimos los jornales. Parece que pronto habrá una solución.

#### Se teme la huelga general en Málaga

Málaga, 25.—La huelga de obreros del muelle transcurre con tranquilidad. Hasta las doce de la noche trabajaron los esquiroleros en la descarga de varios barcos. Al terminar de cobrar un obrero esquirol intentaron arrebatarle el dinero, pero hizo un disparo al aire y entonces el ladrón huyó. Otro esquirol fue herido en la cabeza con un palo por un obrero huelguista. El agresor fue detenido.

#### A las doce de la noche se reunieron por separado patronos y obreros, que acordaron mantener sus respectivas actitudes, por lo cual se teme la huelga general.

El gobernador, que ha regresado, se posesionó seguidamente de su cargo.

#### EN CHILE

#### El Gobierno dice que no hubo sublevación

Santiago de Chile, 24.—La Cancillería ha circulado una comunicación oficial que dice lo siguiente: «En ningún momento se produjo sublevación de fuerzas armadas en Concepción. El país permanece absolutamente tranquilo, y se va a proceder con inquebrantable energía a una clara investigación de los hechos para determinar quiénes sean los cómplices que los promotores de la fracasada sublevación puedan tener en el país.

#### En ningún momento ha existido la censura, como se ha telegrafado al Extranjero».

#### La actuación del juez militar

Santiago de Chile, 24.—El juez militar que entiende en el proceso contra los autores del levantamiento de Concepción ha regresado a esta capital. El juez informó seguidamente al presidente Ibáñez sobre la situación, que sigue siendo tranquila. El

intento subversivo no ha tenido repercusión. El fiscal militar ha iniciado las actuaciones contra los detenidos, que se encuentran a bordo del torpedero «Rivero».

#### El señor Ugalde no ha sido detenido

Santiago de Chile, 24.—Continúan practicándose pesquisas relacionadas con el movimiento revolucionario iniciado el pasado domingo en la ciudad de Concepción. Las autoridades han ordenado la detención de varias personas a las que se supone complicadas en esta capital y en Chillán. Entre los detenidos figuran los señores José Maza y Pablo Rivas.

Los cabecillas del movimiento que fueron detenidos continúan aún incommunicados, a bordo del «Rivero».

El diputado Pedro León Ugalde, que logró escapar de Concepción, no ha sido todavía detenido.

Se dice que los revolucionarios serán juzgados dentro de breve plazo.

### TRACTOR ARROLLADO POR UN TREN

#### Un muerto y un herido

Valencia, 24.—Esta mañana ha salido de la estación del Norte con dirección a Utiel el tren de viajeros número 2.632. El convoy iba remolcado por la máquina número 1.474, y antes de llegar al llano Cuarte, por una carretera vecinal que existe en el kilómetro 73,680 salió un tractor de la Compañía Reva, conducido por un operario, al que acompañaba otro compañero de trabajo. El tractor fue arrollado y arrastrado más de 150 metros, haciendo explosión el motor, que envolvió entre llamas a los desgraciados obreros. El maquinista frenó, quedando la máquina parada. Los viajeros y el personal del tren prestaron los primeros auxilios a los obreros, mientras se avisaba a las masías de Alagón y Poyo, de donde vinieron automóviles para trasladar a los heridos al Hospital.

Uno fué llevado a Valencia y otro a la masía del Poyo. El tren, como es consiguiente, quedó detenido en plena vía y se dió aviso al depósito de máquinas para que saliera otra locomotora. En el Hospital fué asistido Andrés Pérez García de diversas heridas de pronóstico tan grave, que falleció en los pocos momentos. José María Blat Pascual sufre una herida contusa de ocho centímetros de extensión situada en la porción derecha de la región occipitofrontal y contusiones de segundo grado en toda la cara y brazo izquierdo. Pronóstico grave.

#### TEATRO JUAN BRAVO

#### Se despide la compañía "Comedia, con dos estrenos"

«El jockey».

En la sección de la tarde fué estrenada la obra intitulada «El jockey», de Jean Cocty y Georges de Vissant, traducida y adaptada a nuestra escena por Alfonso Fernández Burgas.

Hasta el momento presente seguimos sin explicarnos las bellezas artísticas que el traductor ha encontrado en el libro original, para decidirse a transplantar a nuestra escena semejante comedia, así calificada por sus autores; pero que es el popularizado vodevil francés, de anticuada forma, asunto escabroso, situaciones equívocas, y base absurda, por su bobería, de suplantación de personalidad, hasta el final, que, por que así le conviene al autor, descubre la verdadera filiación del protagonista, eje, principio y fin del vodevil. Estas obras hicieron las delicias de nuestros abuelos, traducidas por el famoso escritor Pina Domínguez. Hoy, nos hacen sonreír levemente por la ingenuidad y candor que revelan sus recursos y procedimientos teatrales, aparte de lo poco recomendable de sus asuntos.

La interpretación, en su conjunto adolece de falta de ensayo; los actores se hallaban penuriosos del apuntador, y en esta forma las paradas en seco de la representación son irremediables y los tipos resultan borrosos y sin matiz alguno.

Esto no obstante, el público rió grandemente en algunas situaciones y aplaudió al final de los actos, principalmente a María Banquer, Anita Leyva y Fernando Porredón, más seguros en sus papeles y héroes de la jornada.

principalmente a María Banquer, Anita Leyva y Fernando Porredón, más seguros en sus papeles y héroes de la jornada.

#### E. N. C. «El oro del diablo»

La compañía «Comedia» terminó anoche su breve actuación en el Juan Bravo, estrenando la obra en tres actos, titulada «El oro del diablo», original de los señores Navarro (L) y Pérez Moris.

«El oro del diablo» es una comedia hábilmente construida sobre un argumento asaz enoble. La fortuna de dos millones de pesetas que, opinadamente, hereda una muchacha de familia modesta, lejos de llevar consigo la lógica y consecuente felicidad, enturbia la paz, altera el sosiego que hasta entonces imperó en aquel hogar, donde la escasez de bienes estaba compensada con creces, por el cariño y la mutua estimación de todos.

María Ana, la heredera de los millones, es hija de un señor Durán, quien al morir la lega su caudal. De este secreto está en posesión, únicamente, el matrimonio, y al margen de dicho secreto gira todo el desarrollo de la comedia.

El dinero, que al parecer llevaba el bienestar a aquellos seres, está a punto de convertirse en «el oro del diablo». Tal es la serie de recales que en unos y otros despierta el origen de la fortuna... Pero, al fin, como ocurre casi siempre, triunfan los buenos, y la obra, con un desenlace un tanto convencional, que desdibuja el carácter de algunos personajes, llega al final, y todo se arregla.

—La interpretación, muy aceptable por parte de toda la compañía, especialmente de la primera actriz, María Banquer, muy a tono en su papel de muchacha ingenua, la que, además, lució muy bellos trajes, y la característica señora Armisén.

De ellos, merecen mención el actor señor Benítez, en el difícil papel de «don Carlos»; el galán señor Sánchez-Paris y el señor Navarro.

J. P.

### Intenta suicidarse después de agredir a su madre

Cádiz, 24.—Antonio Ruiz Gutiérrez, de veintidós años, con domicilio en la calle del Pez, número 2, en un arrebato de locura agredió a su madre con una navaja de afeitar, causándole dos heridas graves en la cabeza. Luego salió a la calle dirigiéndose al colegio en que estaba un hermanito suyo con ánimo de matarle, pero varios transeúntes lo persiguieron, logrando impedir la realización del propósito. El loco huyó a la plaza de España, asustándose un tajo en el lado derecho del cuello que le seccionó incompletamente la tráquea. Fué llevado al hospital en grave estado.

### Detención de un sindicalista peligroso

Barcelona, 24.—Como consecuencia de la vigilancia especialísima que en la frontera se hace para evitar el que vengan a España sindicalistas, se ha sabido que en Portbou ha sido detenido el sindicalista Orobón Fernández, quien de momento ha ingresado en la prisión de Figueras hasta tanto que la Dirección de Seguridad resuelva acerca de su situación. Se cree que será puesto en libertad dentro de un par de días. El detenido es uno de los más significados sindicalistas internacionales; reside en Berlín. Parece que su venida a España está relacionada con el próximo Congreso sindicalista que se ha de celebrar en España.

### El problema triguero

Los fabricantes y almacenistas de Sahagún, suspenden compras

Sahagún, 24.—El mercado semanal de granos se vió sorprendido por la suspensión de las compras en las fábricas de harinas y en los almacenes.

Hace días, el alcalde convocó a una reunión a harineros, almacenistas y agricultores, y en ella se aprobaron unas conclusiones en las que se pide al ministerio de Economía Nacional la tasa de la harina en relación con la del trigo y con la diferenciación precisa, teniendo en

### Colegio de Segunda Enseñanza

DE NUESTRA SEÑORA DEL PERPETUO SOCORRO (GUILLERMO GISTERIO Y COMERCIO)

#### PIDANSE DETALLES Y REGLAMENTOS AL DIRECTOR

Este acreditado Centro de enseñanza abre el plazo de matrícula durante todo este mes de Septiembre para alumnos de BACHILLERATO, INSTITUTO, GISTERIO Y COMERCIO

cuenta las fábricas enclavadas en zonas productoras de cereal y las que no lo están, y modificación de la tasa mínima del trigo en relación con su rendimiento. La depresión de los agricultores es grande. Es esta época de vencimientos inaplazables, y esperan que el ministro de Economía Nacional dé solución al problema con la urgencia que el caso requiere.

#### Los soviets y el Canadá, inundan de trigo a Europa

Winnipeg, 24.—La considerable baja sufrida en los precios del trigo destinado a la exportación, que ha llegado a un extremo desconocido desde hace veinticuatro años, está causando enormes pérdidas a los productores de este cereal, principal riqueza de muchas provincias canadienses. A pesar del aumento de las exportaciones a China y Europa, el precio del trigo baja cada día más, a consecuencia del «dumping» practicado por los soviets desde hace pocos días, inundando realmente los mercados mundiales. Los gobernadores de Manitoba y otras dos provincias trigueras han conferenciado con banqueros, directores de compañías de transportes y principales personalidades del comercio agrícola, para tratar de regular los precios y remediar la situación precaria que ha sido puesta la agricultura canadiense con la baja del trigo.

#### Hay trigo en el mundo para veinte meses

Londres, 25.—El señor Herbert Robson, persona eminente del mundo de los negocios, ha declarado en un discurso que los «stocks» de trigo y cereales son suficientes para cubrir las necesidades mundiales durante veinte meses, cuando en cuenta los últimos cálculos de las cosechas. Este exceso de «stocks» se debe en parte a ciertos organismos del Canadá y de los Estados Unidos, que han retenido «stocks» de trigo y a la superproducción originada por las promesas a los agricultores de que las cosechas podrían venderse a precios remuneradores.

#### ¿OTRO MENÉNDEZ Y PELAYO?

### El nuevo niño prodigioso discutiendo con los doctores

Con estos títulos insertó, recientemente, «La Voz de Cantabria», la siguiente interesante información, que reproducimos:

«El niño llega a los postres de la comida: pantalón corto, pantorrilla al aire, cuerpo menudo; es todo lo infantil que lleva encima. Lo demás, sus ojos desconcertantes, dan una sensación de madurez. Su aire resuelto y su andar seguro contradicen también su condición de niño. Pero la edad no falla. La edad está a tono con su ropa. El niño se llama Leopoldo Rodríguez Alcalde, y en el día de hoy lleva vividos unos siete años, día más o menos. Llega acompañado de su padre, el reputado doctor don Leopoldo Rodríguez Sierra. Esperándolo estamos unos cuantos hombres, médicos todos, menos nosotros, que representamos en aquel senado la causa de las letras. Entre los médicos hay alguno aureolado por una gran nombradía literaria y científica: el doctor Madrazo. Y con todos se pone a discutir el niño prodigio apenas llega y terminados brevemente los saludos de protocolo.

Hay que advertir que se trata de una verdadera emboscada urdida arteramente para poner en un aprieto a este niño de siete años, que aprendió a leer hace dos solamente y que lleva ya leídos y digeridos millares de volúmenes de la más alta y complicada literatura. Queremos someter a una prueba durísima a su extraordinaria precocidad, que hasta ahora ha sabido vencer todas las sutilezas y toda la experiencia de examinadores y catedráticos.

El nuevo niño prodigioso se encuentra solo ante los doctores, discutiendo con ellos y confundiendo a todos con su sabiduría de milagro.

—¿Has leído a Shakespeare? —El niño prodigio hace un ligero gesto desdeñoso. Encoge primero la cabeza entre los hombros. Luego se vuelve hacia la ventana y se pone a contemplar, abstraído, el vecino jardín en el que cantan los pájaros.

—¿Bah; eso lo ha leído cualquiera! —¿Y qué te gusta más? ¿El «Hamlet»? ¿El «Otelo»? —Todo. Shakespeare es para mí el primero de los dramaturgos. Queremos ver si tropieza. —¿Has leído «Los dos hermanos»? —Se queda mirando al suelo un poco confuso. —No sé lo que dices.

Hay que advertir que este niño de siete años tutea a todo el mundo con la mayor naturalidad.

Nosotros le hablamos de un argumento shakespeariano, a base del extracto parecido de dos hermanos, a quienes confunde todo el mundo.

El, entonces, contesta sonriendo: —Eso es «La comedia de las equivocaciones».

Y explica e por b, con una gran facilidad de palabra, sin dudar un momento, como putiera hacerlo un catedrático, el argumento y la significación de la comedia.

Luego nos explica todas las mitologías: la romana, la griega, la escandinava, la germana. Sobre la leyenda de «Los Nibelungos» diserta ampliamente y señala las diferencias que existen entre la leyenda y la interpretación de Wagner. Luego pasa a la «Ereida» y a la «Iliada»; a los poetas griegos y latinos, y nos describe la guerra de Troya.

Otro tema escabroso a que le llevamos: la Revolución francesa. A él le parece personaje más interesante y más simpático Danton que Robespierre. Nosotros le decimos que Robespierre es el más interesante de los personajes de la Revolución francesa. Él nos cuenta que Robespierre era un hombre muy interesante y simpático. Él nos cuenta que Robespierre era un hombre muy interesante y simpático.

**BANCO CASTELLANO**  
VALLADOLID  
Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia  
FUNDADO EN 1900  
CAPITAL: 6.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO  
Fondo de reserva el 31 de Diciembre de 1929: 3.900.000 pesetas  
Descuentos. Negociaciones. Cuentas corrientes con interés a la vista y a plazos. Préstamos. Créditos. Compra-venta de valores. Depósitos. Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de crédito y toda clase de operaciones bancarias

**CAJA DE AHORROS**  
Interés 3 1/2 por 100 anual. Funciona diariamente en las horas de oficina y los reintegros se hacen en el acto de su reclamación  
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde  
SUCURSAL DE SEGOVIA  
**JUAN BRAVO, NÚM. 2 Edificio de supropiedad**

# EL GARBANCERO ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

MADRID, 1,30 TARDE

## A causa de los sucesos ocurridos en Santiago, los obreros de Lugo no se reintegraron hoy al trabajo

### Se teme sea declarada la huelga general en toda Galicia

#### Noticias de Lugo

Lugo.—En vista de los graves sucesos desarrollados anoche en Santiago de Compostela y a pesar de haber anunciado ayer que los obreros de esta ciudad se reintegrarían esta mañana al trabajo, no ha acudido a sus faenas obrero alguno de todos los oficios.

El comercio ha abierto sus puertas, mas como medida de precaución permanecen con los cierres echados.

En el mercado no escasean los artículos de primera necesidad, pero los expendedores piden por ellos precios elevadísimos.

Ha vuelto a normalizarse el servicio de abastecimiento de leche, pero las lecheras piden doble precio por el artículo que el que rige ordinariamente.

Ante el temor de que el conflicto continúe, la población acude a las panaderías a proveerse de pan, ante el peligro de que se acaben las provisiones. Lo mismo ocurre en las tiendas de ultramarinos.

Como represalia contra la enorme elevación de precios en la leche y artículos de primera necesidad, muchos pajaros situados en las afueras de la población, propiedad de los que ejercen aquellas industrias, han sido pasto de las llamas.

En la población reina tranquilidad absoluta y por sus calles no patrullan fuerzas de la Benemerita ni de Seguridad.

El desarrollo del conflicto reproducido en esta ciudad dependerá de las noticias que se reciban de Santiago de Compostela, relacionadas con la forma en que se desenvuelve aquella huelga.

Esta tarde, a las cuatro, se celebrará una reunión en la Casa del Pueblo para gestionar la solución de este nuevo conflicto.

Se reciben noticias participando que se considera probable la declaración de huelga general en La Coruña y que seguramente será secundada por toda Galicia.

La Asociación Patronal y el Comercio de Lugo se reunirán esta tarde para tratar del abastecimiento a la capital.

### El príncipe de Asturias llegará a Cádiz a bordo del crucero «Príncipe Alfonso»

Cádiz.—El próximo sábado fondeará en este puerto el crucero «Príncipe Alfonso», trayendo a su bordo a Su Alteza Real el príncipe de Asturias. Dicho crucero vendrá escoltado por otros barcos de guerra.

Si la hora de llegada de Su Alteza es conveniente, se celebrará una brillante recepción, en el Ayuntamiento. Después, el Príncipe visitará la fábrica de torpedos de los astilleros de Echevarrieta, en los que también se construye un submarino con des-

## AL CERRAR LA EDICION

MADRID, 4'30 TARDE

### El presidente continúa en su propósito de hacer las elecciones generales. No es cierto que haya pedido consejo a los políticos

Madrid.—En el expreso de Hendaya ha llegado esta mañana a Madrid el presidente del Consejo, a quien esperaban en Madrid todos los ministros que se encuentran en la Corte, subsecretarios, directores generales y amigos.

El jefe del Gobierno marchó seguidamente a la Presidencia, en donde recibió la visita del marqués de Torrenueva, del conde de Güell y del teniente de alcalde de Barcelona señor Mariné.

El general Berenguer despachó dos veces con el subsecretario de la Gobernación y con el de la Presidencia.

A las dos de la tarde abandonó el Ministerio y se detuvo a hablar breves momentos con los periodistas, a quienes dijo que carece de fundamento el suelto publicado anoche por «La Nación», según el cual, había solicitado una entrevista de los ex ministros liberales para que le aconsejaran acerca de la cuestión de las elecciones.

El conde de Xauen ratificó sus propósitos de hacer las elecciones generales, que se darán por terminadas en Enero si él continúa en el Poder.

Luego desmintió los rumores políticos que han circulado estos días (los referentes a una probable crisis para el mes de Octubre). Refiriéndose a los ex ministros liberales, dijo: «Ahí tienen el Poder. Que le cojan». Añadió que la huelga de Lugo estaba resuelta y que la de Santiago de Compostela parecía estar complicada con asuntos estudiantiles.

lino a la Armada española, que será botado a primeros del próximo mes de Octubre.

El infante don Juan vendrá desde San Fernando para recibir a su augusto hermano y probablemente desde esta ciudad marcharán a Sevilla para tomar parte en las fiestas de ferias.

Por si este último viaje se realiza, se encontrará en este puerto un torpedero a las órdenes del Príncipe.

### Choque de un tren de mercancías con una máquina. Tres heridos graves

Palencia.—En el kilómetro 95 de la línea ferroviaria de Robla, cerca de la estación de Espina, chocó un tren de mercancías con una máquina. A consecuencia del choque violentísimo, resultaron heridos: gravísimamente, el guardafrenos Miguel Escobar y graves Vidal Pinto y Pedro Fernández. Hay otros tres heridos de menos consideración.

La línea ha quedado interceptada, por cuya causa el correo y viajeros se ven obligados a realizar trasbordo.

### Tres heridos graves en accidente de automóvil

Huelva.—En la carretera de Gibraltar a Ayamonte, un camión de la matrícula de Sevilla volcó sobre una cuneta a causa de una falsa maniobra al tomar una curva. Resultaron heridos gravemente los viajeros Francisco Ramón Revuelta, de treinta y cinco años; José Romero, de veintiocho, y Manuel García, de setenta y seis.

### El príncipe de Asturias sale del Ferrol. Desfile de los barcos de guerra

Ferrol.—Esta mañana se izó el pendón de Castilla en el crucero «Príncipe Alfonso», que llevaba a bordo a Su Alteza Real el príncipe de Asturias.

El pendón fué saludado por los buques de guerra y por la plaza con las salvas de ordenanza.

Todas las unidades de guerra surtas en el puerto desfilaron en línea de combate ante el «Príncipe Alfonso», llevando sus dotaciones formadas sobre cubierta, que vitoreaban al llegar a la altura de aquí.

Realizado el desfile de la escuadra, el «Príncipe Alfonso», que lleva a bordo al príncipe de Asturias, zarpo de este puerto con rumbo a Cádiz.

Al iniciar la marcha el barco de guerra en que viaja Su Alteza, todos los demás buques fondeados en el puerto hicieron sonar sus sirenas y el público aplaudió entusiasmado.

#### «Diario Oficial»

El oficial 2.º de Oficinas militares don Gregorio Peñas Herrero, ascendido del Archivo de la Junta de Clasificación y Revisión de Segovia, queda destinado en el mismo.

### Treinta heridos por hundimiento de un tablado

Barcelona. El gobernador civil ha manifestado esta mañana a los informadores que noticias recibidas del pueblo de Caleya, dicen que, a causa de haberse hundido un tablado en aquel pueblo, en ocasión de estar celebrando una corrida de novillos, resultaron heridos treinta espectadores, algunos de gravedad.

#### Un «hidro» averiado

San Sebastián.—En alta mar se vio obligado a amerizar, a causa de avería, un «hidro» de la Compañía Aeropostal Francesa. Inmediatamente han salido para el lugar en que el aparato se encuentra, varias embarcaciones para remolcarle y recoger a los pilotos y correspondencia.

### «OIGA!» (YA)

Se ha inaugurado la nueva temporada en el «Dancing Solera». Ya lo ha decorado un artista segoviano. Ya tiene un piano moderno. Ya ha podido conseguir su dueño el mejor sexteto segoviano, dirigido por el señor Mirán Ja. Ya está el piso encerado. Ya se pondrán seis lunas de dos metros por 1,40. Ya se desinfecta este salón cada treinta minutos. Ya no se levanta polvo. Ya ha tenido el domingo un llenazo.

Ya se lo pueden preguntar a las señoritas y caballeros que asistieron el pasado domingo al «Dancing».

NOTA.—El domingo 28, lunes 29, sábado 4 y domingo 5, por la noche, se celebrarán bailes por invitación de los mozos de San Miguel, con música de aire.

## Joyería y platería «La Salve»

NO PIERDA USTED TIEMPO

El dibujo que usted busca, la forma que usted prefiere, la calidad que la interesa, los hallará siempre en la platería LA SALVE. Y sobre igual calidad, 80 por 100 más barato que en parte alguna; visítenos para comprobar ventaja tan interesante; la interesa, señora



### Joyas para boda

Aderozos, pulsera de pedida, pendientes, trociscos, botanadoras y gemelos. Inmenso surtido en estuches con servicios de plata, contrastada para regalos de boda.

Establecimiento: Juan Bravo, 23 y 25.—SEGOVIA

la dimisión, a lo cual ha accedido inmediatamente.

—Lo ocurrido es—añadió—que algunos grupos de obreros penetraron en la plaza de la Universidad que da a los locales de la Universidad, en actitud de coacción, por cuya causa, los catedráticos rogaron a los laboradores desalojaran la plaza, lo cual verificaron seguidamente.

El rector de dicha Universidad, en vista de los sucesos, presentó la dimisión de su cargo y el Claustro en pleno acordó adherirse a la conducta de aquél si insistía en dimitir, pero le rogaron que retirara la dimisión y telegrafiaran al ministro en el sentido de que no se la admitiera. El señor Tormo contestó seguidamente reiterando a dicho rector la confianza del Gobierno, y a continuación desistió aquél de su propósito.

### La huelga de Lérida ha quedado resuelta

Madrid.—El ministro de Trabajo ha recibido un telegrama del gobernador civil de Lérida dándole cuenta de que los patronos y obreros han llegado a un acuerdo por cuyo motivo conviniere los últimos en reintegrarse mañana al trabajo.

### Huelga del ramo de construcción en Manlleu

Barcelona.—Por no aceptar los patronos las peticiones formuladas por los obreros, se ha declarado la huelga general del ramo de construcción en Manlleu.

### Condonación de deudas a los Pósitos

Por el ministerio de Economía se ha publicado una disposición dictando las reglas que han de regir para la condonación de deudas a los Pósitos y según las cuales no se hacen distinciones entre las anteriores a 1906.

No estarán comprendidas en los beneficios de la condonación, aquellas de menos de quince años de antigüedad.

### En pro y en contra de la reducción de derechos para la importación del maíz

Madrid.—El ministro de Economía Nacional ha manifestado a los periodistas que esta tarde recibirá a varias comisiones de las provincias del Norte y Levante de España, que solicitan la reducción de derechos arancelarios para la importación del maíz.

Asimismo dijo el señor Rodríguez de Viguri que recibirá a una Comisión de fuerzas vivas de Sevilla que se muestran contrarias al propósito de las primeras, alegando que el maíz en la Argentina ha registrado una gran baja en precios. Esta depreciación, unida a la reducción de derechos, pueden producir enormes daños a nuestro mercado, pues de esta forma entrarán en España grandes cargamentos de maíz.

### Treinta heridos por hundimiento de un tablado

Barcelona. El gobernador civil ha manifestado esta mañana a los informadores que noticias recibidas del pueblo de Caleya, dicen que, a causa de haberse hundido un tablado en aquel pueblo, en ocasión de estar celebrando una corrida de novillos, resultaron heridos treinta espectadores, algunos de gravedad.

#### Un «hidro» averiado

San Sebastián.—En alta mar se vio obligado a amerizar, a causa de avería, un «hidro» de la Compañía Aeropostal Francesa. Inmediatamente han salido para el lugar en que el aparato se encuentra, varias embarcaciones para remolcarle y recoger a los pilotos y correspondencia.

### Dimisión de un alcalde

Almería.—Ha dimitido telegraficamente el alcalde de esta ciudad. Ha salido para Madrid el gobernador civil.

### Cambios de moneda extranjera

La Oficina de Contratación de moneda extranjera del Banco de España, ha facilitado hoy las siguientes cotizaciones:

Francos, 36,75.  
Libras, 45,50.

MANCHETA.

## Academia especial de Artillería

SUBASTA

Debido procederse a la venta en pública subasta de cuatro caballos del ganado de desecho de este Centro, se hace presente que dicho acto tendrá lugar en la plazuela del mismo, a las once horas del día 9 de Octubre, siendo el importe de este anuncio de cuenta de aquellos a quienes se adjudique dicho ganado.

Segovia, 28 de Septiembre de 1930.—El comandante jefe del Detall, LUIS MATEO

### Vendo casa en Madrid o permuto por finca rústica. Manden detalles, B. Barceló, avenida Alfonso XIII, Pozuelo de Alarcón.

### Se necesita vaquero y guarda para el ganado de herradura. Para tratar, con el señor alcalde de Roda de Eresma.

### Pérdida Del término de Arambuetes ha desaparecido una novilla suiza de dos años, de las señas siguientes: peli cana, orejas rasgadas y unos lunares en los arzones. Gratificará Martín Gómez Herranz en dicho pueblo, a quien le indique el paradero de dicha res.

## Batallón Montaña Fuerte-ventura número 10

ANUNCIO

Por el presente se hace saber: Que el día 27 del actual, a las once horas de su mañana y en el cuartel que ocupa este Cuerpo, sito en La Granja (Segovia), se procederá a oral y pública subasta de pujas a la llana, de un caballo y un mulo de desecho que tiene el mismo, propiedad del Estado.

Los que deseen concurrir se presentarán con anticipación necesaria al lugar del acto.

San Ildefonso, 20 de Septiembre 1930. El comandante mayor, Manuel Gutiérrez Maturana.

## Vacas desaparecidas

Del término de La Salceda han desaparecido dos vacas: una m-suiza, pelo negro, cuernos cortos, veletos, con las orejas rozadas, bragada por la ubre; otra pelo castaño oscuro, cuernos abiertos y bajos, marca en la llana izquierda F. Agustín Gómez, en dicho pueblo, abonará gastos y gratificará a quien dé cuenta de su paradero.

## El número 76

es el teléfono ya conocido por toda oficina y público en general, para hacer sus encargos de papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Todos los días consecutivos llamadas al número 76 para que se remitan kilos de cuartil as papeles superiores, a 1,80 el paquete de un kilo. Se recomienda no rompan ni tiren los tarros vacíos de pasta blanca: por 1,10 se llenan de nuevo en LA PAPELERIA. Stilográficas Waterman y Aurora. Se dan a plazos y sin aumento de precio. Primera casa por ser la más surtida en tintas, lacres, papeles hilo, de dibujo, estupearía de papel, y objetos de dibujo. Completísimo surtido en estuches de matemáticas y carpetas para dibujo. Casa preferida por el público de Segovia y su provincia para hacer sus compras de papelería, es hoy

LA CASA ALONSO

JUAN BRAVO, NUM. 20.—SEGOVIA

Se venden dos vacas en producción y novillo holandés. Para tratar, con Manuel Fidalgo, en San Ildefonso.

Pone en conocimiento de Segovia y la provincia que dispone de garbanzos finos, cochuras inmejorables, procedentes de los mejores pueblos de la provincia de la cosecha de 1929.

Si les gusta el buen garbanzo y ahorrarse mucho dinero, tiene que comprarlos siempre en casa del garbancero.

### Casa especial en garbanzos, en jamones y embutidos caseros

Ultramarinos, San Francisco, 40 Frente a la casa de baños

Instituto y mientras tanto estudia el italiano sin profesor.

Se trata de un caso asombroso de precocidad, superior al de don Marcelino Menéndez Pelayo. A la edad de Polin Rodríguez Alcalde, el insignificante autor de «Los heterodoxos» no había leído la milésima parte de lo que ha leído este nuevo prodigio.

En el año 1868 y teniendo doce años de edad, don Marcelino había adquirido 34 volúmenes, y comentándolo, dice con justicia don Miguel Artigas:

«No es verdad que después de leído este documento tiene una explicación natural que llegase a reunir cerca de 50.000 volúmenes el hombre que a los doce años en vez de juguetes recibía regalos de libros, los libros se gastaba sus buenos reales y hacía relación detallada de obras y volúmenes con el íntimo placer del coleccionista que anota los ejemplares de lujo y la procedencia de sus adquisiciones?»

Si esto era asombroso en don Marcelino, ¿qué pensar del niño que a los siete años lleva comprados cerca de mil volúmenes y da cuenta y explicación de todos ellos? Es un caso de asombro que no creemos que tenga par en la historia de las precocidades literarias.

PICK.

## De sociedad

### Viajes

Han llegado: Del Balearico de Cucho, Vitoria y Pamplona, el digno y caballero teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil, de Segovia, don Ildefonso Blanco y su distinguida familia.

—De su viaje de novios por varias poblaciones del Norte, el empleado del Banco de España don Antonio Govea y su esposa, hermanos de la auxiliar de la Administración de EL ADELANTADO, señorita Adelita Govea.

### Almuerzo en honor del prelado

Invitados por el ex diputado a Cortes por Riaz, Sepúlveda don José Gil de Biedma, ayer, por la mañana, fueron a Nava de la Asunción, el ilustrísimo señor obispo de la Diócesis y el presidente de la Diputación provincial.

Los señores de Gil de Biedma, que pasan una temporada en sus posesiones de Nava de la Asunción, dieron un almuerzo en honor de nuestro prelado, en la finca «Los Alisos», que poseen en término de Coca.

A última hora de la tarde regresaron los excursionistas muy agradecidos a las atenciones de los señores de Gil de Biedma, elogiando las bellezas de su finca.

### La conferencia del señor Lopez Velicia

Despierta mucho interés entre la gente culta la conferencia que dará esta noche, a las ocho, en la Cámara de Comercio, el sacerdote y brillante escritor don Fausto López Velicia.

En el dudando que acuda a oír un público nutrido y selecto.

### Una boda en Sepúlveda

En la iglesia de San Bartolomé, de la villa de Sepúlveda, se ha verificado el enlace matrimonial de la bella señorita Petrita Conde y el joven procurador de los Tribunales de Justicia don Antonio Linage.

Apadrinaron a los contrayentes la señora Inocencia Sanz, tía de la novia y el escritor don Juan Sanz Sainza, pariente del novio. Ofició la misa y bendijo la unión el capellán del santuario de la Virgen de la Peña, don Blas Guadilla y firmaron el acta matrimonial, como testigos, Pedro Rincón.

Terminada la ceremonia nupcial, con numerosos invitados a ella fueron obsequiados en las casas de las familias de los novios y padrinos, con dulces y licores, dirigiéndose luego todos al titulado campo de la Virgen, donde se formó un animado tertano dulzainero de la villa «Julían

LENTES Y GAFAS DE MODA  
MODELOS DE INMEJORABLES RESULTADOS  
L. DUBOSC OPTICO  
ARENAL-19 y 21-MADRID.  
TALLER ESPECIALIZADO PARA LA EJECUCION DE LAS RECETAS DE MEDICOS OCULES-TAS DE PROVINCIAS.  
SERVICIO ESPECIAL POR CORREO

### Se venden

diez tinajas de 200 arrobas, un carro de varas mayor, una máquina afinadora, dotada para elaboración de chocolates, etcétera y varios utensilios propios de industria. Carretera de Boceguillas, número 10, almacén de vinos de Felipe Lázaro.

### Se vende

vaca suiza, recién parida del segundo. Para tratar, con Mariano Matesanz, en Aldealcorbo.

### La música en los paseos

Hoy, de ocho a diez de la noche, la banda de música La Popular interpretará en la plaza Mayor el siguiente programa:

- 1.º La rosa del azafrán, pasodoble.—Guerrero.
- 2.º La parranda, ronda de las solteras.—Alonso.
- 3.º En plena locura, schottis.—Benlloch.
- 4.º La flor del bohío, java.—Adán.
- 5.º D. L. y T., fox-trot.—Rubio.
- 6.º La llanisca, jota.—N.
- 7.º Aromas de Valencia, pasodoble.—Lito.

## SUETOS

### Tiro de cañón

Durante los días 23, 26 y 29, habrá tiro de cañón en el campo de Baterías.

Se avisa al público siguiendo la costumbre establecida.

### CALLOS

Usando sólo tres días el patentado UNGUENTO MAGICO, desaparecen totalmente CALLOS Y DUREZAS, OJOS DE GALLO Y JUANETES. Hay muchas imitaciones ineficaces. Exigir UNGUENTO MAGICO.

Farmacias y droguerías 1,60 pesetas. Por correo, 2 id. FARMACIA PUERTO, PLAZA SAN ILDEFONSO, 5, Madrid.

### EXTIRPACION RADICAL DE CALLOS

### DUREZAS Y VERRUGAS

con pomada IRIS Una peseta cajita en farmacias y droguerías. Por mayor: F. MARCOS, plazuela del Corpus, 7

## Ferretería de Demetrio

Hemos recibido los últimos modelos de camis en todas las clases. Es la casa que vende más baratas. Antes de hacer las compras pasar por la ferretería de DEMETRIO y OS AHORRAREIS DINERO

PLAZUELA DEL CORPUS, 11  
CASA DE DEMETRIO

## Riaza.—Datos históricos y documentos

Mercado de Riaza, Otros documentos y noticias del siglo XIV

Por MARIANO GONZÁLEZ BARTOLOMÉ.

### VIII

Considero digna de ser aquí reproducida la «Cédula Real», escrita en pergamino, que contiene el privilegio del mercado concedido a la villa de Riaza en el año 1304, de letra antigua, que según se percibe della, dize lo siguiente: «D. Fernando IV por la Gracia de Dios, Rey de Castilla, de Toledo, de Leon, de Galicia, de Sevilla, de Cordoba, de Murcia, de Jaen, de los Algarbes, e Señor de Molina—A todos los Concejos, Alcaldes jurados, Merinos, Jueces, Justicias y Alguaciles, Comendadores, Portazqueros e aporcelados e a todos los otros omes de nuestros Reynos, que esta mi carta vieren salud y gracia. Sepades, que por facer bien e merced al Concejo de Riaza, por que son pobres de reidos, de lo que viene por razon de las gracias; e por que se pueble el Logar mejor, para nuestro servicio; e sean mas ricos, e por razon que ellos no tienen Mercado ninguno por bien de les dar que harán Mercado un día en la semana, e este día que sea en Lunes, eda aqui adelante, mando a todos aquellos que quisierdes venir al Mercado sobre dicho que vengades salvos e seguros, asi de venida como de tornada, con vestras vestias, y con vuestras mercadurias, e con ganados, e con todas las otras cosas que y tuviereis segun es uso de mercado y segun que ides a los otros Mercados, de Nuestros Reynos, por que comprendes, eventades segun que uso y Costumbre de Mercado, e que haia este Mercado todos los Cotos e pposturas a edebe haber Mercado, segun fuero, de Mercado, esobre esto mando edefiendo, firmemente atodos los Concejos de las Villas de los Lugares de nuestros reynos, e a todos los otros que esta mi carta vieren, que non sean osados de les Embargar ni de les Contrallar, este Mercado sobre dicho ni de hir contra ellos, ni contra ningunas, de las sus cosas por esta razon en ninguna manera por cartas que ninguno muestre que contra esto sea enfamiento de este Mercado e a qualquier, o a qualesquier que contra esto pasasen pecharme y en pena mil mrs, de la moneda forera, e al Concejo de Riaza, los sobre dichos, o a quien sus vecinos tubiere todo el daño, o el menos cabo que por ende recibiere con el doblo; esobre esto mando a los Aportelados sobre dichos, e a qualquier o a qualesquier de los que esta mi carta vieren, que si alguno, o algunos les pasare, o les quisiere pasar contra esta Merced, que les yo fago, que cuanto non consistan e que prienden por la pena sobre dicha, de los mil mrs, e la guarden por facer de ellos, lo que yo mandare e fagan emendar, al Concejo de Riaza, los sobre dichos o a quien sus vecinos tobiere todo el daño, e emenos cabo, que por ende recibiere con el doblo como dicho es, enonfagan, ende al sino por qualquier o qualesquier de ellos, que pricase quantos asi non ficiesen pecharme y en la pena sobre dicha, de los mil mrs, edemas a los Cuerpos eaquantos obiesen metornaria por ello; e de esto les mande dar esta carta sellada con mi sello de plomo; e Dada en Burgos adiez y seis dias de Mayo, hera de mil etrescientos e quarenta e dos años, yo Pedro Alfonso Roiz, la hizo e scribir por mandado del Rey nuestro Sr. El Rey D.º Fernando Petrus Lupi. Pedro Alfonso Roiz.»

Confirmación.—Don Carlos II, en 15 de Marzo de 1690, dió Cédula para que se confirme un privilegio a la justicia y Regimiento de la villa de Riaza, sin embargo de no estarlo por el Rey su padre; habiendo visto una carta de «Preuilegio y Confirmación» de don Felipe II, su fecha en Madrid a 9 de Noviembre de 1563, y reproduciendo el Privilegio de don Fernando el cuarto al Concejo, Justicia, Regidores y hombres buenos de la villa de Riaza en 16 de Mayo de 1304, dispensó y suplió el dicho defecto, mandando dar y librar confirmación de dicho Privilegio. Fecha en Madrid a 15 de Marzo de 1690. Y en su virtud se dió «carta de Preuilegio y Confirmación», escrita en Pergamino y sellada con nro sello de plomo pendiente enfios deseda acolores y Librada de nros concertadores y Escrit.ºs. mayores de nros Preu.º y Confirmaciones y de otros oficiales de nra casa. Dada en la villa de Madrid a veintiocho de Abril Año del nacimiento de nro Salvador Jesucristo de Mil seiscientos y noventa y en el veinte y cinco de mi Reynado. Autorizada por los Notarios mayores de Preuilegios y Confirmaciones de S. M. don Juan Arias Maldonado, D. n.º Nuñez Huerta y D. Pedro de Lázaro Sobreuilha.

(1) Vergara. Obra citada, § 546. (Continuará.)

## BOLSA DE MADRID

VALORES DEL ESTADO	Día 23	Día 24
Interior 4 %		
Serie F. de 50.000	72,00	71,50
— A. de 500	71,75	71,75
Amortizable 4 %		
Serie F. de 25.000	76,25	76,25
— A. de 500	76,25	76,25
Amortizable 5 % viejo		
Serie F. de 50.000	92,00	92,00
— A. de 500	92,00	92,00
Amortizable 5 % 1917		
Serie F. de 50.000	88,90	87,00
— A. de 500	87,00	87,00
Amortizable 5 % 1926		
Serie F. de 50.000	101,15	101,50
— A. de 500	101,75	101,50
Amortizable 5 % 1927 libre		
Serie F. de 50.000	101,10	101,25
— A. de 500	101,50	101,25
Amortizable 5 % 1927 con impuesto		
Serie F. de 50.000	84,00	84,50
— A. de 500	84,50	84,50
Amortizable 3 % 1928		
Serie H. de 250.000	72,10	71,25
— A. de 500	71,25	71,25
Amortizable 4 % 1928		
Serie H. de 200.000	88,50	87,90
— A. de 400	88,50	87,90
Amortizable 4 1/2 % 1928		
Serie F. de 50.000	90,75	91,50
— A. de 500	91,50	91,50
Amortizable 5 % 1929 libre		
Serie F. de 50.000	100,65	101,30
— E. de 100	101,00	101,30
— D. de 100	101,00	101,30
— C. de 100	101,30	101,30
— B. de 100	101,00	101,30
— A. de 100	101,50	101,30
Deuda Ferroviaria		
Serie A. de 500	100,65	100,60
— C. de 25.000	100,25	100,25
Valores especiales		
Cédulas Hipotecarias.		
— 4 por 100	93,50	93,50
— 5 por 100	97,75	97,80
— 6 por 100	110,00	109,75
Acciones		
Banco de España	598,25	595,00
— Hipotecario	465,00	465,00
— Hispano Americano	215,00	215,00
— Español de Crédito	481,00	482,00
Arrendataria de Tabacos	282,50	282,50
Madrid Zaragosa-Altama	518,00	518,00
Norte de España	554,00	554,50
Explosivos	1.052,00	1.045,00
Obligaciones		
Rente de España 1.ª serie	71,65	71,65
— 2.ª	70,10	70,10
— 3.ª	71,00	71,00
— 4.ª	71,90	71,90
— 5.ª	71,00	71,00

### Ecos de la provincia

#### Las tras del Pozo

##### Fiestas en honor del Santo Cristo de Lumbreras

Con gran solemnidad y entusiasmo se han celebrado en este pueblo las fiestas religiosas y profanas, que la Cofradía y vecinos dedican anualmente al Santo Cristo de Lumbreras. Dieron principio en la tarde del día 20 con repique general de campanas y disparo de cohetes, en gran abundancia. El día 21 hubo solemnidad religiosa, celebrando el santo sacrificio de la misa el encargado de esta feligrésia, don Mariano Perlado, virtuoso párroco de Monterrubio, a cargo del cual estuvo también el pangeórico, que desarrolló sencilla y magistralmente, cantando los grandes triunfos de la Santa Cruz, basado en las sagradas escrituras. Después se verificó la procesión con la sagrada imagen por las calles de la población, y una vez terminada, cofrades, autoridades, funcio-

## NOTAS DE HACIENDA

### Penalidad para los administradores de Loterías

Por Real orden del ministerio de Hacienda de 18 del actual (Gaceta del 24), se dispone que al administrador de Loterías a quien se rechace una fracción indebidamente pagada, cualquiera que sea la causa, además de no admitírsele en data en la cuenta correspondiente el importe de lo que por ella hubiese satisfecho, se le impondrá una multa equivalente al duplo del valor del premio de la fracción, y si reincidiese, la primera vez será castigado con la multa del cuádruplo de aquel valor y la segunda con la cesantía; teniendo presente para calificar la reincidencia, lo dispuesto por el artículo 234 del vigente Estatuto de Recaudación, el cual declara que para estimar la reincidencia es requisito indispensable que la segunda falta se hubiese cometido después de notificada la sanción de la primera, cuya circunstancia ha de acreditarse.

rios y demás invitados, pasaron a casa del mayordomo mayor don Gabriel Torreño, quien mostrándose rumboso, obsequió espléndidamente a todos los concurrentes con un surtido fresco, en el que abundaron las clásicas hojuelas, siendo amenizado con una agradable sesión de gramófono dada por la señora del industrial de Madrid e hijo de esta pila don Ovidio Bravo. El día 22 se celebraron solemnes sufragios, dedicados a los cofrades difuntos, con procesión y sermón a cargo del mismo culto sacerdote, señor Perlado, asistido en ambos días por la parte musical del competente organista de Marugán Constantino Díaz. Durante los tres días que han durado las fiestas, se han celebrado animados bailes públicos, habiendo sido amenizadas las fiestas por renombrados músicos de Nieva y Abades; terminando todo sin ocurrir el más ligero incidente, lo cual tanto honra a las autoridades, al pueblo y a los muchos forasteros que nos han favorecido con su asistencia.

Se arriendan las huertas de la Casa de la Moneda. Razón, en la misma.

CORRESPONSAL

24 9 930.

## UN ENSAYO DEL SOVIET

### El colectivismo se impone a los labradores de Ukrania

La experiencia intentada por Stalin sobre el campesino ucraniano en el curso del año último, no tiene precedente en la historia de Ukrania. La economía campesina individual ha constituido siempre la base de la estructura económica de Ukrania. Más de las tres cuartas partes de la población ha encontrado, y encuentra todavía, en la Agricultura la base individual de sus medios de existencia. El temor de tocar las bases sobre que descansaba toda la economía campesina, detenia hasta hoy en una misma medida prudente a los burócratas del antiguo régimen y a los reformadores audaces de los períodos revolucionarios. Stalin es el primero que se ha lanzado por el camino de las experiencias resueltas, terribles por su audacia y por la locura que su realización representa.

En la primavera del año último, cuando empezaban ya a bosquejarse por los Círculos soviéticos las grandes líneas colectivistas de la economía rural, los autores del plan quinquenal de la economía ucraniana y los trabajadores soviéticos estimaban realizable el plan de colectivismo de Ukrania sobre las bases siguientes: siete millones de hectáreas se convertirán en propiedad colectiva en el año 1933, lo que constituirá el 25 por 100 de los terrenos dedicados a la siembra. Este plan, en la práctica ha sido reformado varias veces en el espacio de nueve a diez meses; los primeros meses de 1930 han dado al colectivismo 60 a 70 por 100 del conjunto de tierras destinadas a la propiedad colectiva.

La revolución así desencadenada por Stalin tenía una particularidad sobre la que es conveniente insistir: que fué realizada gracias a una larga movilización de las masas campesinas desesperadas. Para realizar su plan de colectivismo, el Poder soviético decidió recurrir a todos los medios de que podía disponer; en primer lugar, a la coacción económica. El campesino fué colocado en situación tal que no podía valorar su explotación agrícola sino con déficit. De gran importancia fueron también los procesos del colectivismo y las medidas tomadas por el Gobierno durante las compras de granos en el otoño. La venta privada del trigo fué prohibida; estas normas fueron aplicadas de tal modo, que el campesino no tenía la menor posibilidad de quedarse con algún sobrante, y en cuanto al precio fijado para las compras, era inferior al precio de coste. De este modo, el campesino fué sujeto a tan duras condiciones, que para no morir de hambre en sus explotaciones, definitivamente arruinadas, se vió obligado a entrar en los «Kolkhoz» (explotaciones agrícolas colectivas). Se organizó una campaña de las más activas contra los «koulaks» (campesinos acomodados) que en la práctica fué contra todos los que se mostraban hostiles al colectivismo. El orden de lucha contra los «koulaks», como clase, y el resultado de esta funesta campaña, originó la «dekoulikation» de todas las grandes explotaciones y la deportación de todos los campesinos acomodados, seguida del saqueo, el robo y el pillaje en las granjas. Y para mejor realizar esta campaña, infinidad de agentes soviéticos fueron lanzados a las aldeas con instrucciones para recurrir, en casos de necesidad, a las más rigurosas medidas de coacción administrativa. La Prensa soviética señaló en su tiempo los innume-

rables arrestos seguidos de deportaciones a Siberia o a Solovki por no haber querido entrar en los «Kolkhoz», que era considerado como un acto de manifiesta hostilidad contra el Poder soviético.

Claro es que esta experiencia, realizada para responder a las exigencias de la doctrina bolchevista, no había sido preparada y no podía serlo, como era conveniente, desde el punto de vista económico. El colectivismo se efectuaba como medida política y no como necesidad económica, pues el Poder soviético no estaba preparado para realizar un trabajo de esta naturaleza. Los agentes soviéticos no necesitaban más que la orden para ejecutar y poner en práctica el plan colectivista, pero ignoraban lo que tenfan que poner a disposición del colectivismo.

Fueron numerosos los casos en los que entre el ganado colectivo se encontraban aves, pichones y hasta conejos. No se había preparado nada para los animales; ni establos ni pasto. La Prensa soviética registra una serie de casos en los que el ganado de los «Kolkhoz» parecía, falto de alimento. Ausencia de plan organizado de los «Kolkhoz»; ausencia de límites fijos entre predios colectivos; estado lamentable de los «Kolkhoz»; a causa de su falta de material agrícola. Después de haber arruinado y destruido las explotaciones campesinas el Poder soviético se dedicó a crear unidades de producción, que no estaban en estado de llenar la función económica que se les había asignado. Cada vez más, la situación económica de los «Kolkhoz» y sus posibilidades productoras, en relación con la táctica escogida por los campesinos en su lucha contra esos «Kolkhoz», fué empeorando. Las medidas represivas a que recurrió el Poder soviético para obligar a los campesinos a entrar en los «Kolkhoz» tuvieron por efecto crear un movimiento de liquidación de su propio ganado y de su material agrícola.

El resultado de este caos económico, creado por la política de Stalin, no puede ser más deplorable. Los efectos no se han manifestado todavía en toda su amplitud; la catástrofe que se anuncia no ha podido producirse aún; se manifestará por entero cuando se conozcan los resultados del corriente año económico rural; año de colectivismo experimental; pero, por lo que ha podido ya comprobarse hasta el presente, se advierte el grado de gravedad de la situación. Ya en el otoño último se supo por la Prensa soviética que una gran cantidad de tierra, destinada a semillas de invierno, no había sido sembrada. Se acentúa, pues, la dificultad de obtener los artículos necesarios para abastecer la población de las ciudades y para la exportación. La crisis alimenticia en el país, bastante aguda en estos momentos, ha de agravarse; se sabe que no se obtiene carne más que con la presentación de tarjetas por diez o quince decágramos por persona, y no todos los días. ¿Qué pasará cuando los resultados de la política de socialismo colectivista se manifiesten en toda su realidad? ¿Qué pasará, igualmente, con la famosa política de industrialización basada, en primer lugar, en el apoyo material que debían aportar los campesinos que Stalin acaba de arruinar?

**Relojería:** Relojes de pared, despertadores, relojes de bolsillo, pulseras en todos sus modelos y de todos los precios, el mayor surtido y de las mejores marcas.

**Longines** desde 55 pesetas; Omegas, 55 pesetas; Cyma y Roskó Pathen, desde 40 pesetas

**Reloj Hispania J. M.** de bolsillo y pulsera, este reloj se recomienda por sí solo por su precisión y precio económico

**Composturas en toda clase de relojes, garantizadas**

**Objetos para regalo:** Joyería, platería, cubiertos plata de ley, Meneses y metal blanco, servicios de mesa, bisutería fina, el más variado surtido en todos estos artículos

**PRECIOS INCREIBLES**

**CASA MOZO**

ISABEL LA CATOLICA, 5

**CAMAS**

FERRETERIA HISPANO-AMERICANA

**ESTUDIANTES**

**Vaca desaparecida**

**Apoderación todas facultades y carreras**

Nos encargamos matrículas, alojamientos, academias, pagos, cantidades mensuales asignadas alumno, derechos examen. Facilitamos informes estudios, conducta. Honorarios, 15 pesetas

Detalles: **JOSE LAFUENTE**  
Menéndez Pelayo, 81, principal, izquierda. — MADRID

**ALMACÉN DE CEREALES Y AGONOS**

**Román Sacristán**

en la estación de Montaneros

En este acreditado establecimiento se ha recibido una regular partida de superfosfato de cal 18,20 por 100. Sulfato de amoníaco 20,21 y cloruro de potasa adquirido de la **CASA CROS**, lo que se vende y se cambia por trigo y cebada a los precios que exija la competencia.

**¡LABRADORES!**

Acudid a hacer vuestras operaciones de compra venta a esta casa y en ella, encontrareis todo lo que otras os ofrecen

**Se desea un auxiliar que pueda desempeñar una recaudación de Contribuciones, en Riaza. El recaudador, JULIAN ALONSO.**

**EL ADELANTADO DE SEGOVIA**

FUNDICION DE CAMPANAS

**Arsenio Pellón Ruiz (e hijo)**

SANTA MARIA DE RIAZA (SEGOVIA)

Esta casa refunde las campanas en los mismos pueblos donde lo pide y en su casa, con veinticuatro horas de obtención. Es la más antigua que lleva cuarenta y cuatro años y sus aleaciones han sido y son legales.

**Nitrato de Chile**

ES EL ABONO INSUPERABLE

Efectos rapidísimos aun con escasa lluvia

No acidifica las tierras, ni quema las manos

Contiene, además, yodo

MUCHOS AÑOS DE EXITO SIN IGUAL EN TODA ESPAÑA

LO GARANTIZAN

INFORMES, MUESTRAS E INSTRUCCIONES, GRATIS

**Comité del Nitrato de Chile**

AVENIDA PI Y MARGALL, 16. APARTADO RUM. 6. — MADRID